

# DIARIO

DE AVISOS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

FUNDADO EN 1859

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones. I.orette, Rue Caumartin, 61

Viernes 3 Junio de 1898

# DE REUS

Y NOTICIAS

Número suelto 5 céntimos

## FARMACIA SERRA.

La que paga mas contribución de la provincia

### Abierta toda la noche

Arrabal del Teatro 80, junto a la Plaza de Cataluña

## GRAN FARMACIA

# Carpa

### ABIERTA TODA LA NOCHE

Servicio esmerado y precios lo mas económicos

De todos los específicos que se venden para combatir la TOS, ninguno ha obtenido las distinciones de "Diploma de Honor" y "Medalla de oro" mas que los CONFITES CARPA, lo cual prueba la superioridad que tienen bajo todos conceptos sobre sus similares. No contienen opio ni morfina.

### CONFITES

### CARPA

Remedio rápido y seguro para combatir la

### TOS

A esto se debe el aumento de despacho desde mi traslado y que aumentará mas cuando el público se entere de las ventajas que se obtienen suscribiéndose de ellas.

Se venden en todas las Farmacias de España, Cuba y Filipinas -En Reus 2 pesetas frasco en la Farmacia del autor.

Plaza Prim número 1 y arrabal Santa Ana, 2

# ¡AGRICULTORES!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos obteniendo buenas cosechas, usad siempre los acreditados

### GUANOS FENIX, PROVIDENCIA, de GARRIGA HNOS. Y AGELL SANS, (BARCELONA)

## Fábrica de pulverizadores

### CONTRA EL "MILDIU"

# de Jaime Segarra

PULVERIZADOR PERFECCIONADO

## EL VELOZ.

En vista de los malos resultados que para los pulverizadores á aire comprimido dan los depósitos de madera, puesto que se pudren, en cuanto son secos se deshacen y su peso es doble que los de metal, he resuelto fabricar un tipo todo latón que reúne muy superiores ventajas tanto en construcción, funcionamiento y precio hasta los hoy conocidos.

No comprar ningún pulverizador sin antes ver los de esta casa

### PULVERIZADOR GERINGA MAS DE 5.000 EN USO

Depósitos sueltos de zinc y latón, tubo de goma con telas superior, platinas, pistones, bálbulas, coladores y toda clase de piezas sueltas de diversos sistemas.

Cambio de sistema de los que no funcionan con regularidad, por el VELOZ.

Ventas al por mayor y menor

Generador para gas acetileno sistema SAGARRA.-Carburo de calcio

Calle San Juan, 7.-Reus

### EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR

## Jordan

participa á sus numerosos clientes y al público en general, haber trasladado su Gabinete Odontológico á la misma plaza de Prim, 2 principal al lado del Gran Café de París (casa Suqué.)

Consulta gratis para los pobres que acrediten serlo.

## NUEVO FRACASO

Si el desgraciado accidente de Cavite que originó la imprevisión del gabinete Sagasta-Moret de tan funesta memoria, la guerra en el mes y medio que lleva de transcurso, no contaría para nuevas armas mas que éxitos. Burladas las potentes escuadras yankees y rechazadas en San Juan de Puerto Rico, Cárdenas y Cienfuegos y ahora, últimamente en Santiago de Cuba, solo el para los Estados Unidos feliz suceso de Cavite, ha mantenido allí el deseo de la guerra y las esperanzas de la definitiva victoria. Sin ese suceso, la exasperación del pueblo norteamericano sería hoy un hecho y el desorden y el desconcierto general, el auxilio más grande de nuestra victoria.

Porque los yankees entonces no hubieran visto más que la cantidad enorme de millones que en un solo mes les costaba la guerra, sin más resultado que la de ser rechazados y tener que huir vergonzosamente ante los puertos de nuestras Antillas y sin haber podido desembarcar un solo hombre. Entonces habrían fijado más en que ni aun á fuerza de oro habían logrado organizar

un ejército, en que sus escuadras no le servirán más que para pequeños actos de piratería y, amargados sus ánimos por el desengaño, á estas horas aquel pueblo tendría reconocido, lo que en su orgullo no quieren confesar y es que la insurrección en Cuba no tiene fuerzas por haberla aniquilado el general Weyler y que en las filas rebeldes no quedan más que unos cuantos perdidos sin honor ni conciencia, aventureros desalmados que no merecen otra cosa que el desprecio universal por dinamiteros é incendiarios.

Y, acaso la opinión sana de los Estados Unidos, aquella que le decía al coronel Cortijo cuando estaba prisionero días atrás, que despreciaba á los cubanos, hubiera conseguido imponerse á los políticos yankees, á los sindicatos que comercian con el sangre de dos naciones y á la canalla mercenaria sobre la cual Mac Kinley ha asentado su poder.

No obstante, aun cuando el desastre de Cavite, mantenga algo el entusiasmo en los Estados Unidos, pronto han de dirigirse las corrientes por donde llevamos dicho y si el gobierno español sabe aprovechar las circunstancias

y esteriliza para los yankees su éxito en Filipinas, puede considerarse bastante asegurada nuestra posición.

Por el pronto el fracasado intento en Santiago de Cuba, ha de tener inmensa resonancia en el pueblo yankee. Se ha querido allí reproducir el hecho de Dewey en la bahía de Manila y la escuadra norteamericana se ha visto obligada á retirarse con un buque destruido.

Honor á los bravos marinos del «Colón» y defensores de los fuertes de Santiago de Cuba que se han cubierto de gloria en esa jornada, dando una lección más á ese pueblo soberbio que pensaba conquistarnos en quince días y va á concluir por inspirar risa y desprecio al mundo.

## EL CONFLICTO

### DE LA PLATA.

Días que decíamos que no consistía el patriotismo en gritos de viva y mueras lanzados por las multitudes, y en ostentar los consabidos lacitos con los colores nacionales: afirmábamos en aquel artículo, que la mejor prueba de patriotismo consistía en que el comer-

ciente no se aprovechase de lo crítico de las circunstancias para poner á sus artículos precios excesivos y comerciar de manera que á una situación nada halagüeña se la hiciese insostenible.

Pero el apego al vil metal encallece el corazón y la ciera á todo sentir noble y generoso de tal manera que el grito del egoísmo ahoga las voces del deber y hace ensordecir á los llamamientos de la moral, y los intereses sagrados de la patria ocupan un lugar muy secundario en la lista de sus deberes, que con tal de aumentar con unas cuantas pesetas su rebosante caja, le importan un bledo los trastornos que á la Nación se originan.

Y antes de pasar adelante, vamos á apuntar una idea por si nuestros estimados colegas, y en especial los de mayor circulación, quieren ponerla en práctica.

¿No sería oportuno (aun que por de pronto los sirva de anuncio) publicar la lista con los nombres y señas de los cambistas sin conciencia que en estos momentos se dedican al agio escandaloso y criminal de la plata?

Porque si el conflicto llega y las multitudes tienen que tomar represalias, es bueno que sepan que esta vez el menor culpable de lo que ocurre es el Gobierno, y á ellos, á esos comerciantes sin conciencia, es á quien deben pedir cuenta de actos criminosos que pueden determinar gravísimas complicaciones, de que se habrán de aprovechar nuestros enemigos.

Conformes con algunos de nuestros estimados colegas en que no debió el Gobierno demorar tanto la presentación de la ley prohibiendo la exportación de la plata, como debió evitarse la del oro hace algunos años; la misma convicción tenemos de que la aludida ley, por sí sola, será ineficaz para conjurar el conflicto, y como el ilustre general Martínez Campos, pensamos que haría mas una pareja de la Guardia civil.

El principal remedio está desde luego en el público, no dejándose dominar del miedo más repugnante, el que se siente por perder el dinero.

Por lo que al Gobierno se refiere, debe agotar todas sus energías, y como medidas más urgentes, adoptar las siguientes:

1.ª Prohibición de la exportación de la plata en pasta ó amonedada, dic-

tando las más energías medidas para su cumplimiento.

2.ª Duplicar el trabajo de la acuñación en la Casa de la Moneda, haciendo labores nocturnas, especialmente en moneda fraccionaria.

3.ª Invitar al comercio y á la industria, como se hizo en otras épocas, para que pida al Banco, por medio de ciertas semanas, el numerario que necesite para sus operaciones.

4.ª Facilitar todo lo posible la circulación del billete pequeño, canjeándolo por grandes.

5.ª Recomendar al Banco para que provea á las sucursales de la plata y billetes pequeños necesarios á las transacciones.

6.ª, y es la principal. Aplicar todo el rigor del Código penal á los que, por medios fuera de la ley, dedican á ese escandaloso agio del día.

7.ª Que averigüe el Banco de España cuáles son las casas y bancos que contribuyen al agio, para cortar con ellos toda relación comercial, entorpeciendo su escandaloso negocio.

Si, después de esto, las sociedades que más en la inmediata relación están con el Gobierno le dan el auxilio á que están obligados, el comercio de buena fé las secunda y el público no se deja arrastrar por la irreflexión, es seguro que este conflicto no llegará á adquirir proporciones alarmantes.

Sobre todo han de agotarse cuantos medios hubiese, antes de acudir á la creación del billete pequeño, que en fecha no larga complicaría una situación que hoy no creemos desesperada.

## La política fuera de España

### Sobre el discurso de Félix Faure

Algo hay en el discurso que en Saint Etienne acaba de pronunciar el Presidente de la República francesa, que merece mucho, la pena de anotarnos aquí, es lo que dijo refiriéndose á la cuestión hispano-yankee, esa cuestión que tan al alma nos llega á los españoles y que ha de ser hoy nuestra más seria preocupación.

El discurso del Presidente fué en contestación al que pronunció de bienvenida el alcalde de Saint Etienne. Esta circunstancia, aunque no lo parece, tiene su interés, pues á ella se debe que hiciera Mr. Faure las declaraciones que vamos á recoger.



Un alcalde tiene siempre una libertad mayor de palabra que un Presidente de república, pues tiene menos responsabilidad; al alcalde de Saint Etienne se le ocurrió hablar con marcada insistencia sobre la guerra hispano-americana, alegando como excusa que el comercio de la ciudad que gobierna se resiente mucho de la prolongación que va teniendo tan lamentable estado de cosas, y dijo: «Si los sentimientos de tradicional simpatía que nos unen á las dos naciones beligerantes no fuese suficiente razón para desear con ardor una paz honrosa para todos, nuestros intereses comerciales é industriales nos inclinan también á enhebrar el término de tan funesta guerra.

Un importante periódico de París, el «Journal des Débats», replica á esto que hay todavía una razón más poderosa que todas que manda á los franceses desear la paz: la razón de humanidad; pero añade á renglón seguido que estos platónicos deseos se quedan siempre en platónicos, tratándose de cuestiones de política internacional, y hace observar el mismo periódico que, si bien de un modo tímido, las potencias europeas han intervenido ya en el conflicto, en sus comienzos y que no tuvieron sus intentos el menor resultado. De esto parece deducir que no es tiempo todavía de entrar en serias negociaciones de paz, no precisamente porque falte la indispensable unidad de miras, sino... pero dejemos ya la palabra al Presidente de la República francesa, quien dirá esto mismo, pero con muchísima mas autoridad. Contestando, en la parte que nos interesa, al discurso del alcalde de Saint Etienne, dijo así:

«No podemos, en realidad, hacer mas sino desear, muy ardentemente, eso si, que las circunstancias se hagan francamente favorables para una acción común de los Estados neutrales, dándoles ocasión de ejercer sus buenos oficios, con beneplácito de las dos partes y con la única mira de restablecer la paz. Estos son, sin duda, los sentimientos de que se siente animado el mundo entero... Pero, al mismo tiempo, nada sería tan imprudente como una iniciativa prematura ó aislada y aunque comprendiese á varias potencias, sin comprenderlas á todas. La acción de los Estados neutrales solamente será eficaz el día que sea común en absoluto y se produzca en el momento mas oportuno. Por desgracia, nada indica que nos encontremos cercanos á ese día... Todo el mundo piensa lo mismo, todo el mundo lo desea; pero es preciso aguardar á que las pasiones por la guerra desencadenadas hayan logrado su objetivo ó que hayan agotado toda su virulencia.»

Nada mas dijo el Presidente de la República francesa, y ya es bastante.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL del día 1.º Junio de 1898

- Nacimientos Ninguno. Matrimonios Ninguno. Defunciones Pablo Mialet Ferré, 54 años, Montserrat, 19.—Isabel Bové Sangenis, 68 años, Martí Napolità, 4.

Recargos en las contribuciones.

El dictamen de la comisión de presupuestos del Congreso, en la parte relativa al recargo que se establece sobre las contribuciones é impuestos, dice así:

Recargo ordinario general Art. 6.º Durante el año económico de 1898-99 continuarán exigiéndose, con el carácter de impuesto transitorio, los recargos especiales creados por el artículo 1.º de la ley de 10 de junio de 1897 sobre los recursos comprendidos en las secciones de contribuciones directas é indirectas, cesando las excepciones concedidas á favor de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería, donativos é impuestos sobre los intereses y amortización de la Deuda pública, cuyos tributos, así como el impuesto sobre sueldos y asignaciones

y el de consumos, se gravarán con el 10 por 100. El recargo exigible sobre las demás contribuciones é impuestos será el de 20 por 100, y solamente respecto al de cédulas personales y al especial sobre azúcar de producción nacional, se fija en el 30 por 100, quedando todos los recargos exentos de otra clase de aumentos y cargas generales ó municipales.

Para hacer efectivo el recargo del 10 por 100 sobre las tarifas del impuesto de consumos el gobierno aumentará en las mismas proporciones el precio de los arriendos y el importe de los cupos de encabezamiento, siendo obligatoria la aceptación de ese aumento por todos los ayuntamientos, incluso los de las capitales de provincia de las poblaciones mayores de 30.000 habitantes y de los puertos de Cartagena, Gijón y Vigo.»

Impuesto sobre el alumbrado Art. 7.º Se crea, con carácter transitorio, un recargo sobre los derechos de consumo que devengan actualmente los petróleos y demás productos minerales destinados al alumbrado, y un impuesto sobre el consumo de luz eléctrica y luz de gas, que se exigirán con arreglo á la siguiente tarifa:

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Includes items like 'Por cada kilo de petróleo refinado' (0.0375), 'Por cada kilo de petróleo crudo y demás aceites minerales destinados al alumbrado' (0.0300), 'Por cada kilo de carburo de calcio' (0.10), and 'Por cada metro cúbico de gas y kilo watt. hora, de electricidad, el 10 por 100 del valor en venta de dichas unidades en el sitio de consumo.'

Los expresados recargos é impuestos estarán libres de todo arbitrio ó gravamen con destino á atenciones de los Ayuntamientos. Estos no podrán tampoco establecer ningun arbitrio ó gravamen sobre las materias objeto de este impuesto durante el tiempo que esté en vigor.

Impuesto sobre la luz eléctrica y la de gas tendrá el carácter de obligatorio, así para los particulares como para el Estado, la provincia y los Ayuntamientos, aunque hubieran contratado á precios fijos y á largo plazo el alumbrado con empresas particulares.»

Otro recargo extraordinario Artículo adicional. Se autoriza al gobierno para recibir durante el año económico de 1898-99, además de los recargos señalados en el art. 6.º, otro de 20 por 100 en todos los donativos y contribuciones directas é indirectas, exceptuando la renta de aduanas, los derechos de consumo y el impuesto transitorio sobre los petróleos, gas, electricidad y acetileno.

Se exceptúan también de estos recargos los contribuyentes por territorial ó industrial cuyas cuotas para el Tesoro sean menores de 10 pesetas.

En reemplazo del recargo que correspondería á aduanas, se establece también por dicho año económico un impuesto á la exportación de mercancías, con arreglo á los grupos y tipos que se expresan en una tarifa.

Recargo en el timbre «El recargo en el impuesto de timbre correspondiente á las comunicaciones postales, telegráficas y telefónicas se establecerá del modo siguiente:

Las cartas que circulen entre las poblaciones de la Península, islas Baleares, Canarias, posesiones españolas del Norte de Africa y Fernando Póo llevarán adherido, en concepto de impuesto de guerra, además del franqueo que les corresponda, un sello de 0.05 de peseta, cualquiera que sea su peso. Este mismo sello es exigible á la correspondencia de los Cuerpos Colegiados y á la de todas las corporaciones que disfrutan franquicia.

También se fijará el sello de guerra, á más del importe de su tasa, en todo telegrama ó telefonema particular que circule en todas las poblaciones indicadas.

La distribución del recargo del 20 por 100 entre los documentos sujetos al impuesto del timbre ó actos á que se refieren, se hará por el gobierno al

modo y forma que resulte más equitativo y útil.»

La prensa rusa

A pesar de que la «Novoe Vremia» haya rechazado toda idea de hostilidad á los Estados Unidos por parte de la prensa rusa, lo mismo este periódico que las «Novosti», continúan criticando las operaciones militares de los americanos, hasta el punto de decir este último diario que á pesar de su civilización, los Estados Unidos hacen la guerra sin tener en cuenta los derechos individuales.

El gobierno de Washington—añade las «Novosti»—ha demostrado una falta tan absoluta de plan definido para la conquista de Cuba, que los mismos insurrectos comienzan á decir que mejor hubiera sido dejarlos pelear solos. Esto contrasta de una manera evidente con la grande actividad que se advierte en España desde el advenimiento del señor Sagasta al poder. Una escuadra poderosa está á la vista de Cuba y otra, según dicen, se dirige al litoral americano del Atlántico.

La victoria obtenida por los americanos en Manila no ha tenido los resultados que de ella se esperaban, y en general, la campaña no va siendo favorable á los Estados Unidos, que han gastado ya cantidades enormes, cuyo ejército está casi completamente desorganizado y en el cual las deserciones son cada día más numerosas.

La esperanza de que España decidiera la paz, se ha desvanecido por completo, y el gobierno de Washington empieza á comprender lo crítico de su situación. Mientras no se trató más que flotar expediciones filibusteras, todo salió bien; pero ahora los insurrectos sufren descalabro tras descalabro.

Las «Novosti» trata luego de la proyectada alianza anglo-sajona, y después de hacer notar el interés que ha despertado en los Estados Unidos, entiendo que esa alianza es tan imposible de realizar como lo sería la de los pueblos latinos, porque las afinidades de raza están unidas á otras consideraciones, y los Estados Unidos han sido durante mucho tiempo rivales harto encarnizados de Inglaterra, para que ahora, de repente, unas sus voluntades y esfuerzos.

Las «Novosti» concluye diciendo que España está decidida á luchar hasta el último extremo, lo cual le da una fuerza moral que ejercerá influencia hasta en sus enemigos. Gracias á su situación geográfica, España puede, á pesar de su inferioridad, mantener su derecho, y hasta causar daños inmensos á la gran república. Todo depende de lo que pueda durar la guerra.

La «Novoe Urémia» trata del discurso de Mr. Chamberlain, y dice que aun cuando se dirigía á Rusia, la impresión que ha causado en París y en Madrid ha sido muy desagradable.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—Santa Paula. Santuario de Ntra. Sra. de Misericordia. Continúa el Novenario, el cual finalizará el lunes próximo. SANTOS DE MAÑANA.—San Francisco C. racciolo.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Prosiguen activamente los trabajos para la prolongación al interior de la ciudad, de la línea férrea de Reus á Salou, lo cual hace suponer que el resultado de la visita de inspección hecha por el ilustrado ingeniero Geste de la provincia don Adolfo Pequeño, habrá sido el de dar dictamen favorable respecto á la forma como se verifican las obras.

No sabemos si los planos y documentos que sufrieron extravío habian sido hallados ó no, pero es de suponer que los señores concejales que en la sesión última tuvieron interés por ellos, lo tendrán hoy para saber el resultado de las averiguaciones, al objeto de poner bien en claro, si se han realizado ó no las obras con estricta sujeción al plano aprobado.

De todos modos, creemos que actualmente, la cosa no tiene remedio, como vulgarmente se dice, pues el mal debió cortarse de raíz, ó sea antes de aprobar los planos correspondientes; pero ello no es obstáculo para que lamentemos una vez más que nuestro municipio haya tolerado la realización de una obra que ha de reportar muchas desgracias, y para que recordemos de nuevo que la vida y la seguridad de las personas vale más, pero muchísimo más que todos los intereses particulares.

Por hallarse la Diputación de Tarragona en un descubierto de once mil y pico de pesetas con el Gasómetro tarraconense, anteaer fueron cortadas las cañerías de gas del Palacio provincial y de la Casa de Beneficencia.

El entierro de nuestro particular amigo don José Solé y Suqué, efectuado ayer mañana, vióse extraordinariamente concurrido como era de esperar atendidas las vastas relaciones de que gozaba el finado y disfruta se distinguida familia.

A toda ella reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Parece ser un hecho el traslado de los juzgados de instrucción y primera instancia de Barcelona al nuevo Palacio de Justicia, donde quedarán definitivamente instalados desde primero de julio próximo.

Nuestro querido amigo don Daniel Freixa, nos comunica que acaba de instalar en Madrid, calle de Preciados 8, principal, una delegación del Centro de informes comerciales que viene funcionando en Barcelona desde el año 1888, cuyo centro tiene la atención de ofrecernos.

Agradecemosle la deferencia y deseamos que el público corresponda á los esfuerzos de dicho señor siempre dispuesto á mejorar la información ya muy completa, á que la casa se dedica.

Existen en la actualidad en las Casas de Beneficencia de esta provincia 459 varones y 484 hembras entre expositos y de Misericordia.

Las pocas existencias de vinos que aun quedan en las bodegas de la provincia de Alicante, se cotizan de 8 á 12 reales cántaro de 11 litros.

Se espera que estos precios experimenten una alza, en vista de la mucha demanda que de aquellos caldos hacen los mercados franceses.

Hace pocos días, los vigilantes de la puerta de Rindoms, dieron el alto al conductor de un carro que es de suponer llevaría alguna especie afectada al impuesto de consumos, pues dicho conductor no solo no tuvo á bien parar el vehículo sino que emprendió precipitada fuga.

En vista de tal actitud, los dependientes del resguardo que prestan servicio en dicha puerta, teniendo en cuenta sin duda que nos hallamos en periodo de suspensión de garantías constitucionales, no se concretaron á echar á correr en persecución del fugitivo, ni á dar parte de lo ocurrido á sus superiores, si no que fueron en busca de una pareja de la guardia civil y gracias á la intervención de esta se dió anteanoche con el matutero de referencia, el cual ingresó en las Cárcel de este partido.

Según se nos dijo anoche, el indicado sujeto, jóven de unos 25 años de edad, natural y vecino de Montbrío, fué ayer puesto en libertad.

El Ayuntamiento de Villanueva y Geltrú tiene el propósito de formar una galería de Villanoveses ilustres, de la cual formará parte el retrato de don Tomás Ventosa, que actualmente se halla en la Exposición de Bellas Artes.

Días atrás nos ocupábamos de la detención de tres gitanos realizada en Riudecols por la guardia civil de aquel punto, á virtud de órdenes comunicadas por el señor Juez de instrucción de Caspe, por conceptuarse autores de una muerte violenta ocurrida en Nonaspe á últimos de Mayo último.

Ingresados en la Cárcel de este partido, dichos tres gitanos, ayer fueron puestos en libertad, sin duda á consecuencia de haber quedado desvanecidas

las sospechas que motivaron su detención.

S. M. la Reina ha sancionado una ley incluyendo en el plan general de carreteras de la del Hospitalet del Infante á Reus y otras varias que no interesan á Cataluña.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se advierte á los Ayuntamientos que no hayan remitido aun las matriculas de industrial para el próximo ejercicio económico, que en breve se expedirán contra los mismos comisionados de apremio.

Representaciones en general.

March & Balsells Depositarios de especialidades y productos farmacéuticos REUS.—MERCERIA, 4, 2.º.—REUS

Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria, nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Durante el presente mes celebrarán sus fiestas mayores las siguientes poblaciones de esta provincia:

Días 24, 25 y 26, Valls y Rodofá; 29 30, Perafort, Reus y Riudecols.

El día 16 del próximo mes de Julio, á las diez de la mañana, se adjudicará en pública subasta, una obra de fábrica sobre el barranco de San Antonio, en la carretera de Castellón á Tarragona, cuyo presupuesto de contrata es de 23.718 pesetas 99 céntimos.

La subasta se celebrará ante la Dirección general de Obras públicas, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en el Ministerio de Fomento y en el Gobierno civil de esta provincia de Tarragona.

En la Universidad de Barcelona ha obtenido el título de licenciado en la Facultad de Farmacia, don Antonio Compte Aragonés, natural de Montroig.

Hace muy pocos días ha muerto Mme. Meissonier, segunda esposa del gran pintor francés. Mme. Meissonier ha legado á los museos de Francia los cuadros y los bocetos y apuntes inéditos que conservaba de su esposo.

Meissonier como decimos dos veces. En su primer matrimonio que duró cerca de medio siglo, tuvo dos hijos, una hembra que casó y hoy es viuda de un oficial francés, y un varón Carlos Meissonier que lleva dignamente su apellido y ocupa un puesto distinguido en el mundo del arte.

BOLETIN OFICIAL

La Secretaría del Consejo de Estado relaciona los pleitos incoados ante el Tribunal de lo contencioso administrativo.

La Comisión provincial publica el estado comprensivo de la existencia general de acogidos en las Casas de Beneficencia de Tarragona y Tortosa durante el mes de Marzo último.

La Factoría de subsistencias militares publica las relaciones circunstanciadas de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la tercera decena de Mayo.

La Tesorería de Hacienda anuncia que terminado el servicio de cobranza á domicilio en esta capital por lo que se afecta á las contribuciones, advierte á los contribuyentes que desde el día 1.º del actual hasta el 10 pueden satisfacer sus cuotas sin recargo en las oficinas de la recaudación, de ocho á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

La Junta provincial organizadora del colegio médico de esta provincia ruega á los subdelegados de medicina que á la mayor brevedad posible remitan nota de los profesores, cuyos títulos obren en los respectivos registros y que en la actualidad ejercen.

El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda de Alforja notifica la providencia adoptada contra los deudores de la contribución que cita y cuyo paradero se ignora y anuncia por edicto la venta en pública subasta las fincas que relaciona, embargadas á deudores de la contribución.

El Juzgado de primera instancia de Valls hace pública la providencia



adoptada en méritos de concurso voluntario de acreedores promovido por D. Ramón Batlle y Sala, médico-cirujano, vecino de Torroja.

Estudio Clínico de la «Emulsión de Scott» en el Hospital Provincial de Madrid. «Los que suscriben, profesores en el Hospital Provincial de Madrid, comisionados por el Excmo. Decano de la Beneficencia Provincial para el estudio clínico de los efectos de la Emulsión Scott» CERTIFICAMOS: Que habiendo curado en varios casos de escrofulismo en sus diversas manifestaciones, y lesiones óseas, úlceras supurantes, etc., etc., «han comprobado sus efectos tónicos y reconstituyentes en alto grado. Que es una preparación de gran valor terapéutico, fácil de tomar por los enfermos y perfectamente tolerable por su aparato digestivo, por lo cual la conceptuamos de gran utilidad en los estados de debilidad orgánica por las causas anteriormente expuestas.—Y para los efectos consiguientes firmamos la presente en Madrid á 16 de mayo 1887».

Dr. Antonio Alcaide de la Peña. Dr. Juan Manuel Ramos. Dr. B. Hernández Briz. Es copia de sus respectivos originales, que obran en el expediente de su razón en los archivos de esta Excmo. Diputación, la que espide en cumplimiento de lo acordado como Secretario de esta Corporación. Madrid 26 de mayo 1888. D. C. PIZZI, Secretario.

ERRORES QUE DEBEN DESVANECERSE.

Ningún remedio, ya sea unta, parche, u otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficientes para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A las madres

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje sucio, incómodo y peligrosos consultad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio mas pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguero de CAUCHOU con resorte, atestigüándolo así el número ya importante de criaturitas curadas por tal medio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSE PUJOL Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento

LA CRUZ ROJA

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde.

Table with columns ANTEAYER and AYER, listing market prices for various goods like Interior, Exterior, Colonial, Nortes, Francia, Filipinas, etc.

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

J. Marsans Ref. Representante: JOAQUIN SOCIATS. Reus—calle Sta Ana, 26—Reus Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with columns Anteyar and Ayer, listing market prices for Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 86, etc.

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París. Descuentos de cupones, compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos países.

Table with columns VALORES LOCALES Dinero Papel Op., listing prices for Gas Rensense, Industrial Harinera, Banco de Reus, etc.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del día 1 Vapor español Carmen, de Bilbao y de esc. con efectos; lo despachan los señores Hijos de B. Lopez. Vapor Carmen, para Barcelona, con Despachadas tránsito.

Administración de Consumos

ESTADO de las especies que se han adeudado hoy día de la fecha.

Table with columns ESPECIES, PTAS., Cs., listing prices for Vino de cosechero, Mistela, Vinagre, Cerveza, etc.

Recomendaciones

En venta Lo está una casa de la calle de Rasetta de Salas, número 16, y una tienda de pesca salada en un punto muy céntrico de esta ciudad. Informarán en esta imprenta.

Casa con Horno de pan cocer, se alquila.—Informarán en esta imprenta.

TRASLADO

El Procurador D. Juan Pí Montlleó ha trasladado su habitación y despacho en la calle San Juan, 17, 2. Horas de despacho: de 8 á 11 mañana y de 3 á 6 tarde.

A. TORRES Pintor

necesita un aprendiz. Ganará enseñada. Darán razón arrabal alto Jesús 30, 3.º y calle San Pancracio, taller.

MEDIAS Y CALZETINES

Se confeccionan á medida, á gusto del parroquiano, con la más completa perfección. Especialidad en listados, por el medio más adelantado, sin necesidad de cortar el hilo. Se fabrican llevando el algodón y cuidando de poner dicho artículo. Precios reducidos.

ELVIRA LLAURADÓ

Calle S Jaime, N.º 2, piso 3.º

El Abogado Don Pedro Mariné y Salvat, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Santa Ana número 64, 1.º

TELEGRAMAS

(Servicio particular) Madrid 2

Oficial.—En el combate de Santiago de Cuba los disparos hechos por el acorazado «Cristobal Colón» y los cañones emplazados en el fuerte «Reina Cristina» causaron averías de gran importancia en el acorazado «Yowa» y otros buques de la escuadra americana. Nosotros sin daños.

Otro despacho oficial dice que de Santiago telegrafían dando detalles del combate y que está ardiendo un buque yanqui, á consecuencia de los certeros disparos hechos por los fuertes de aquella capital y del acorazado «Cristobal Colón». Ignórase el nombre del buque incendiado.

El ministro de la Guerra general Correa ha enterado á S. M. la Reina de un nuevo plan para el envío de víveres á las Antillas.

Un telegrama de Schley

Un telegrama de Washington dice que el almirante Schley comunica á su Gobierno que á causa del calor que sufren la mayoría de los tripulantes de su escuadra, se hallan gravemente enfermos.

Indica la conveniencia de activar la campaña.

Estrañeza

Ha causado estrañeza un telegrama de la Habana en el que se dice que en la bahía de Santiago había solo el «Colón» y que el resto de la escuadra había salido antes ignorándose su destino.

Los frailes en Filipinas

Al igual que Romero Girón Sagasta opina que los frailes han prestado grandes servicios á España manteniendo, casi solos, la soberanía de España en Filipinas, por lo que entiende que deben continuar en el Archipiélago, pero entiende que los indígenas han de ser tratados en forma que miren al peninsular como un protector y amigo y no como un dominador.

Consejo de Ministros en Palacio

A las 2 y cuarto se han reunido los Ministros en Consejo. Sagasta ha hecho el resumen de la política interior y exterior dedicando su atención especial á Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Añon relató extensamente el estado realizado por la escuadra de Schley contra Santiago de Cuba, elogiando la pericia y valor del almirante Cervera y tripulantes de nuestra escuadra.

Dijo á S. M. que quien mandaba el «Colón» no era Diaz Moreu, si no el mismo Cervera.

Se acordó felicitar á este y á todos los tripulantes por su brillante comportamiento.

El señor Romero Girón dijo que carecen de fundamento las versiones propagadas contra el Secretario de Obras públicas de Puerto Rico señor Barbosa, á quien se tildó de yankee.

Al salir de Palacio, Añon desmintió el telegrama de «El Imparcial» en que se dice que la escuadra de Cervera está camino de Filipinas.

El gobierno insular cubano

Según telegrafían de la Habana, el Gobierno insular ha tomado los siguientes acuerdos.

Prohibir en absoluto la exportación de los azúcares á los Estados Unidos.

Declarar exentos de toda clase de derechos á los buques cargados de víveres que arriben á cualquier puerto de la isla, sea cualquiera su procedencia.

Ensayar el carbón de las minas recientemente descubiertas en Guansajey.

Y por último, conceder un crédito para establecer una extensísima zona de cultivo en los alrededores de la Habana que pueda en su día surtir á la población.

En general, estos acuerdos han causado buena impresión; pero sobre el primero, referente á los azúcares hay controversia.

No faltan elementos en Cuba que sostienen la inconveniencia de la medida, por estimar que siendo los Estados Unidos el mayor consumidor, pudiera resultar que los azúcares no tuviesen salida.

En Madrid, donde se conocen estas corrientes, censúranse sin reservas por entender que basta que la América del Norte solicite nuestros productos para que resultamente se le nieguen.

Lo demás sería equipararnos á un pueblo que tiene en más estima las ganancias de un negocio que su propia dignidad.

El «Alfonso XIII»

Madrid, 2. La noticia de que el «Alfonso XIII», había sido atacado por la escuadra yanqui, ya desmentida en el Consejo, lo ha sido nuevamente por varios despachos particulares.

Precisamente el mismo día en que se supone que fué el «Alfonso XIII» atacado por los yanquis resulta que entró sin novedad en San Juan de Puerto Rico, despues de haber prestado el importante servicio de aprovisionar algunos puertos de la pequeña Antilla.

Polo de Bernabé

Madrid, 2. Se ha recibido un telegrama de Liverpool comunicando la llegada del señor Polo de Bernabé, exministro de España en Washington.

Los naufragos del «Berbedel»

Madrid 2. Telegrafían de Washington que entre los naufragos del «Berbedel» estaba el cabecilla insurrecto Mendez Capote al cual, sin conocerlo, socorrieron los españoles.

Por primera vez reconocen los yanquis los humanitarios sentimientos de los españoles al prestar auxilios á los naufragos á pesar de constarles que eran de nacionalidad yanqui.

El cable de la Martinica

Madrid, 2. Telegrafían de Washington que el Gobierno norteamericano ha solicitado del de Francia que se ejerza rigurosa censura en los despachos que se cursan por el cable de la Martinica, amenazando con cortarlo si la República francesa no accede á dicha petición.

El Gobierno francés ha contestado manteniendo sus derechos sobre el cable y en términos poco satisfactorios para el orgullo de los yanquis.

Las Repúblicas hispano-americanas.

Madrid, 2. Cálculase que las sumas que se recauden en las Repúblicas latinas para la suscripción nacional no bajarán de tres millones oro.

La actitud de los españoles en América es objeto de generales aplausos.

Lo que dice la prensa

Madrid, 2. «El Imparcial».—Califica la jornada de ayer en Santiago de Cuba de muy satisfactoria. La victoria alcanzada por nuestros marinos, dice, es un hecho glorioso que ha engendrado un júbilo legítimo en cuantos sienten verdadero amor por nuestra patria.

Schley, que creía metidos en la trampa de la bahía de Santiago á nuestros buques, se ha llevado un chasco con escarmiento. Solo el «Cristóbal Colón» ha bastado

para poner fuerza de combate á los buques de Schley, que se consideraba otro Dewey.

«El Globo».—Dice: A nadie le es lícito dudar de nuestro patriotismo.

Los éxitos de la escuadra que manda el contralmirante Cervera motivan nuestra alegría, que se acrecienta con el esfuerzo incomparable de nuestros soldados y compatriotas.

«El País» y «El Progreso».—Defienden denodadamente á Castelar de los ataques que le dirigen los monárquicos.

Ambos diarios revolucionarios censuran los incidentes ocurridos ayer en la Alta Cámara.

ULTIMA HORA

Senado.

Madrid 2. Preside el señor Nontero Ríos.

El señor conde de Esteban Collantes despues de hacer algunas consideraciones acerca de lo ocurrido ayer en la Cámara respecto del artículo del señor Castelar, pide se ponga de manifiesto la votación de protesta recaída contra dicho artículo.

El señor Montero Ríos dice que la petición del señor conde de Esteban Collantes la considera improcedente.

Se entra en la orden del día. Se aprueban sin discusión varios dictámenes de carreteras incluyéndolas en el plan general.

El Senado pasa á reunirse en secciones para proceder al nombramiento de varias comisiones.

Congreso.

Madrid 2. Dió principio la sesión bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo, con una pregunta del señor Azcárate.

El diputado republicano deseaba saber si en las causas que se instruyen por delitos de prensa en estas circunstancias, han de entender los tribunales ordinarios ó militares.

El señor Capdepon contesta que el Gobierno cuidará de que la ley se cumpla.

El señor Azcárate no se dió por satisfecho con esta respuesta.

Insistió para que el ministro de la Gobernación concretara su pensamiento sobre el asunto pero el señor Capdepon se encerró en sus anteriores manifestaciones.

El señor vizconde de Irueste censura duramente la conducta del señor Castelar.

Tuvo frases de enérgica protesta contra el artículo del eminente orador y dijo que el Congreso debía votar una pensión para el señor Castelar con la cual evitárase que este orador tan célebre y escritor tan famoso, en los últimos años de su vida y cuando sus facultades decaen ostensiblemente, tenga que escribir artículos escandalosos para ganarse la vida.

El orador terminó pidiendo al Congreso que cuando llegue el suplicatorio para procesar al señor Castelar, no olvide los ataques lanzados por éste contra la Regencia y la Constitución vigente.

El presidente de la Cámara se hizo cargo de esta última parte del discurso del vizconde de Irueste y dijo de el Congreso, en esta ocasion como en todas, cumplirá con el reglamento, nombrando la comisión á la llegada del suplicatorio y aprobando ó desechando el dictamen de ésta sea cual fuere.

El señor Azcárate protesta enérgicamente de las frases del señor vizconde de Irueste.

Se aprueban varios dictámenes sin interés y se entra en la orden del día continuando la discusión de presupuestos.

Actas y carreteras

En el Congreso se han aprobado algunos dictámenes de la comisión de actas, entre éstas las de Vendrell y Tarragona.

También se han aprobado algunas concesiones de carreteras que no interesan á Cataluña.

Imp. G. Ferrando, P. Constitución, 7.



# SASTRERIA

Reus.-Calle Santa Ana, 4.-Reus

Esta casa ha recibido un gran surtido de géneros novedad para trages á medida.

Trage de lanilla	de 4	5	6	8	10	14 duros
" de vicuña	de 5					14
" de estambre	de 7					14
Trages negros	de 7					14
" de alpaca	de 6					14
" de dril	de 4					8
Americanas de alpaca	de 6					30 peset.
" de dril	de 7					18
Pantalones de dril	de 5					12
" de lanilla	de 6					25
" de estambre	de 10					30

CALLE DE SANTA ANA, 4.-REUS

**A. TORRES**  
**Pinitor**

**ELABORA ELABORADO**

**El Abogado Don**

**TELEGRAMAS**

**La Parisien**

**Gran Fábrica de Corsés Mayor y Reus.**

**Especialidad en corsés á medida.**

*Nota: Esta casa es la que gana siempre fama en toda la provincia.*

**Bronquitis, catarrros, Tisis**

CAPSULAS EUPÉPTICAS DE

## MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina

**Dr. PIZÁ**

Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MED. LLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1886.

El **Morrhuel** contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales, y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el **Morrhuel** es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del **Morrhuel** con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido; excita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, linfatismo y debilidad general. No contiene el **Morrhuel** grasa alguna: puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor.

Farmacia del autor Plaza del Pino 6, BARCELONA y principales farmacias.

**PROMPTUARI**

## Escritura catalana

METODO SENCILLO Y FACIL PER

**Francesch Flos y Calcat**

PREU GRALS

de vende en esta imprenta

**LA GRAN ENLAZADA**

## FUEGOS ARTIFICIALES

para las fiestas de Corpus y "Verbena de San Juan,"

Notable surtido de cohetes voladores, luces de bengala, carretillas, volcanes, candelas romanas, etc. etc., y piezas giratorias de gran novedad.—Ramilletes de fuegos desde 10 pesetas en adelante.

Globos aerostáticos y figuras grotescas

Gran variedad de faroles y vasos de cristal para iluminaciones á la Veneciana, desde una á 12 pasetas óbena.

Cadenilla Serpentina y Escudos para el adorno de las calles y jardines, etc. etc.

**Juan Grau, librería; (La Fleca)**  
**B. Marimón, estanco; calle Montarós**  
**Antonio Domingo, estanco; Arrabal baja de Jesús**  
**Francisca Roig, estanco; calle de San Pedro**

**DESPACHOS EN ESTA LOCALIDAD**

Francisco Mariné, estanco, arrabal alto de Jesús  
Viuda de José Ibañez, estanco, calle del Padró  
Juan Valdeperas, estanco, Plaza de Hércules

## Talleres de J. Espinós

SEMINARIOS, 73.-REUS

**SANDALO SOL** ESSENCIA PURA DE SANDALO CON

**SALOL**

El mejor remedio y el mas económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vias urinarias. Pre cio 4 ptas. 50 cent

**VENTA: En todas las farmacias y droguerías importantes de España, Portugal y Américas**

Representantes en Reus: Sres. March y Balsells, Merceria, 4, 2.

**MORRHUOL CON HIPOFOSFITOS**

cura las enfermedades del pecho, tumores glándulas, escrófula y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.

**PERLAS ANTISEPTICAS**

á base de CREOSOTAL TERPINOLY CUASINA

Se cura seguramente con

**CATARROS, BRONQUITIS, TISIS**

**SOL**